

Entre Espectros De Anexión E Involuciones Políticas

*“La regresión de las masas consiste hoy en día...
En la nueva figura de ceguera que sustituye
toda ceguera mítica vencida”.*
Theodor Adorno

Por: José Alfonso Suárez del Real y Aguilera

La Unión Europea y los Estados Unidos advierten a Rusia la improcedencia de su estrategia anexionista, vía la realización unilateral de consultas a los habitantes de Lugansky, Donetsk, Jherson y Zaporizhíhía en torno a su incorporación a la Federación Rusa liderada por Vladimir Putin.

Al seno de la Asamblea General de Naciones Unidas y del propio Consejo de Seguridad de esta organización, con la excepción de Rusia, el resto de las voces ya ha expresado su rechazo al ejercicio propuesto por Moscú, advirtiendo al gobierno de dicho país que no reconocerán los resultados por no apearse a las disposiciones legales ni a los mecanismos de transparencia, imparcialidad y seguridad que un proceso de tal magnitud conlleva en territorios ocupados por sus promotores.

El espectro de anexión se ha hecho presente en el mundo y para nuestro país revive el doloroso episodio y desenlace vivido con Texas en los primeros años del México independiente.

Debemos recordar que los territorios de Texas y Coahuila fueron reconocidos por los Constituyente de 1824 como Estado Soberano parte de la Federación mexicana, y como tal debía prohibir la esclavitud en su territorio, hecho que generó un malestar entre la pujante colonia estadounidense que desde principios del siglo había ingresado a esa parte del territorio nacional.

El cumplimiento cabal y escalonado de la liberación de esclavos, en ese entonces llevó a conjuras y pronunciamientos que concluyen con la declaración de Independencia de la República de Texas; la masacre del Fuerte del Álamo en San Antonio de Béjar y la instauración de Samuel Houston como primer presidente de esa nación, reconocida inmediatamente por el gobierno estadounidense.

Desde el establecimiento de relaciones entre ambas repúblicas sajonas, el espectro de anexión se esbozó y tras una serie de triquiñuelas jurídicas la integración de Texas como el 28vo estado de la Unión Americana se concretó el 29 de diciembre de 1845, sirviendo posteriormente como pretexto el límite fronterizo entre Estados

Unidos y México, lo que llevó en 1847 a la invasión de nuestro país, la ocupación de la Ciudad de México y la execrable pérdida de la mitad del territorio nacional.

Revivir este proceso profundiza la urgencia de la propuesta del presidente López Obrador de generar mecanismos que propicien resolver de forma pacífica el conflicto entre las partes y que los países miembros de la ONU determinen generar las condiciones de una tregua quinquenal que permita a cada gobierno atender prioritariamente las necesidades básicas de sus gobernados ante un sombrío panorama enrarecido aún más por el espectro de una guerra indeseada por los pobladores de los Estados en combate y por el resto de la humanidad.

A este mayúsculo asunto se suma la serie de involuciones políticas que la Unión Europea está sufriendo en procesos electorales que están siendo ganados por los partidos de derecha y de extrema derecha; particularmente preocupa el desenlace de las elecciones anticipadas en Italia, cuya jornada electoral se desarrolla en estos momentos y en la que todo indica que la coalición de centro-derecha, compuesta por Giorgia Meloni, de *Fratelli d'Italia*; Matteo Salvini, de *La Lega*; el temido Silvio Berlusconi, con su *Forza Italia*; y Maurizio Lupi, de *Noi con Italia*; obtenga una cómoda mayoría que permita a la ultraderechista Meloni encabezar el gobierno, resultado que pondrá en severos aprietos importantes avances obtenidos por la Unión Europea y el Consejo de Europa en asuntos relevantes de progresión de derechos humanos, pues es ampliamente sabida la postura antiaborto y homófoba de la líder nacional de Fratelli d'Italia, así como su decidido apoyo a declarar frontalmente la guerra a Putin.

El panorama que actualmente se vive en esta parte del mundo trae a la memoria la claridad del filósofo alemán Theodor Adorno, para quien la ceguera mítica vencida ha sido sustituida por la ceguera que provee estas regresiones de las masas.